



INFORMACION

Cuestiones obreras

Incidentes

Ayer tarde ocurrió un pequeño incidente en unas obras que se realizan en el Molinar de Levante, con motivo de haber ido allí algunos albañiles huelguistas pretendiendo que los obreros que trabajaban abandonaran el trabajo.

Acudió una pareja de la guardia civil, la que con facilidad logró disuadir a los huelguistas de su intento.

Estos se retiraron sin otra consecuencia.

Han sido puestos hoy a disposición del Juzgado, tres individuos albañiles, cuyo propietario de unas obras en construcción del Molinar de Levante, ha denunciado al señor Gobernador por haber intentado por medio de la coacción o amenaza que se dejara el trabajo en sus obras.

Reunión

Esta mañana, a las diez ha tenido lugar, en la Casa del Pueblo, una reunión de obreros albañiles, que ha durado hasta cerca de las doce.

Se han tratado asuntos relacionados con la huelga y acordado emprender una activa gestión en la calle, encaminada a que no se trabaje en ninguna obra.

Poco tiempo después han salido en pequeños grupos recorriendo la población en medio del más perfecto orden.

El Gobernador y el propietario de «La Algodonera»

Persistiendo el señor Gobernador en su deseo de dar pronta solución a los actuales problemas sociales ha rogado al propietario de la fábrica «La Algodonera», que pasara a su despacho lo que ha efectuado esta tarde a las doce.

El señor Rivas, ha duplicado al citado propietario, en forma muy encarecida, que toda vez que sus obreros habían abandonado la pretensión que les llevó a la huelga, y aun a costa de algún sacrificio comercial, abriera de nuevo la fábrica, admitiendo a los que allí trabajaban.

Ha hecho, además, el señor Rivas, una serie de cortesias observaciones, encaminadas al fin que persigue como igualmente para demostrarle la completa armonía que entiende existirá en lo sucesivo, entre la dirección, propietarios de la fábrica y sus obreros.

El propietario de «La Algodonera», ha dicho que desde luego estaba por su parte muy dispuesto a atender la duplicada recomendación que le dirigía el señor Gobernador, pues entendía que la caballerosidad así le obligaba.

Ha añadido, que como no depende de su persona solo, la concesión de referencia, hoy mismo telegráficamente, y mañana por correo, o bien, saliendo él para Barcelona, se pondría al habla con los copartícipes que allí residen, para recabar su conformidad, de acuerdo con la suya ya ofrecida al señor Gobernador.

A instancias del señor Gobernador, acerca del grado de posibilidad que exista de que los socios de Barcelona puedan estar conformes con la reapertura de la fábrica, aunque categóricamente no se ha atrevido a afirmar nada, ha dicho el citado propietario, que entienda, que sus gestiones podrían tener feliz resultado, opinando además, que podrían reanudarse los trabajos en la fábrica, el primero del próximo septiembre.

Como deseaba el señor Gobernador que los trabajos empezaran antes de la fecha indicada, le ha hecho observar al indicado propietario, que la falta de determinadas preparaciones, como igualmente del material que estas semanas había dejado de venir de Barcelona, impedirían por completo el que pudieran empezar antes.

Los días que faltan hasta el primero de septiembre, serán dedicados a la limpieza de maquinaria y a los trabajos preliminares preparatorios para que pueda reanudar sus labores el núcleo general de trabajadores.

Así han quedado convenidas con el señor Gobernador las cosas, habiendo resultado afectuosísima la entrevista.

Celebramos muchísimo las activas gestiones del señor Gobernador para la solución del asunto que nos ocupa, esperando que los propietarios de La Algodonera, pondrán de su parte cuanto sea necesario a fin de que puedan reanudarse a la brevedad posible los trabajos, con lo cual serán también acreedores al más sincero aplauso del vecindario.

Esta tarde han pasado a visitar al señor Gobernador el concejal señor Bisbal y el presidente de la Casa del Pueblo señor Ferragut.

El señor Gobernador les ha dado cuenta del satisfactorio resultado obtenido, en la entrevista que ha celebrado con el propietario de La Algodonera.

Los citados señores se han mostrado altamente satisfechos, asegurando que los obreros volverían al trabajo en la citada fábrica, agradeciendo desde luego la buena disposición de sus propietarios.

Los señores Bisbal y Ferragut, han felicitado muy efusivamente al señor Gobernador, por su actividad en la resolución de este asunto, como también por la excelente disposición que muestra en favor de la clase obrera.

Reuniones

Para esta noche están convocadas y se reunirán en la Casa del Pueblo, los presidentes de las sociedades federadas.

Asistirá a la reunión, en representación de la autoridad, el agente señor Capellá.

Notas del puerto

A las doce y media de la tarde, ha salido para Ibiza y Valencia, el vapor «Ray Jaime II».

Ha salido del puerto de Huelva para el de Palma, el pailebot de la matrícula de Canarias, «Roberto».

Ha llegado procedente de Ciudadela, el vapor de este nombre.

Debe salir esta noche a las ocho y media, de regreso al puerto de procedencia.

—Ha salido para el continente, el pailebot «Abel» de la matrícula de Valencia.

El Club Marítimo del Molinar

En la sesión celebrada ayer por la Junta general del «Club Marítimo» del Molinar de Levante, se renovaron los cargos de la Junta directiva de dicha Sociedad, siendo elegidos por unanimidad los señores propuestos, quedando constituida la nueva Junta por los siguientes socios:

Presidente.—D. Ricardo Fuster.  
Vice-Presidente.—D. Pedro Ballester.  
Tesorero.—D. Antonio Tous.  
Secretario.—D. Amando Torres.  
Vice-Secretario.—D. Antonio Muntaner.  
Vocales.—1.º D. Bernardo Pericás, 2.º D. Guillermo Más, 3.º D. Cristóbal Ripoll y 4.º D. Bartolomé Llinás.

La nueva Junta, animada del mayor entusiasmo, se propone imprimir gran actividad a las obras de los varaderos cuya concesión tiene solicitada de la Superioridad, y además, coadyuvar, en cuanto pueda, moral y materialmente, a las obras de reparación que la digna y celosa Junta de Obras del Puerto de Palma viene realizando en el «Caló d'en Rigo», obras evidentemente de indiscutible utilidad, puesto que son más de 60 las embarcaciones que en el se refugian y tienen su usual fondeadero.

Como nota de compañerismo, la citada Sociedad llevará a efecto el próximo domingo una gran gira marítima, en la que tomarán parte casi todas las embarcaciones del Club, las cuales, con el pescadillo cogido durante la mañana, se dirigirán al Pinaret en donde se celebrará una comida campestre, otorgándose premios a los socios que hayan cogido el mayor y el más pequeño de los pescados.

Dicha fiesta, por el entusiasmo que reina promete verse concurridísima y animada en extremo.

Una vez más felicitamos a la Junta directiva del Club, que con sus desvelos ha sabido imprimir a dicha Sociedad vida próspera.

Robo de colchones

Por el jefe de la Guardia civil del puesto de Santa María, se comunica al Gobernador la denuncia hecha por D. G. R. vecino de Palma, sobre cierto robo verificado en su casa de recreo del caserío del Pont d'Inca.

Según las indagaciones realizadas por la guardia civil sobre el hecho, resulta que los ladrones se llevaron de la casa mencionada cuatro colchones de lana, dos almohadas, cuatro sábanas, cuatro fundas, una toalla y varias servilletas.

Añade el jefe de la guardia civil en su comunicación que de la inspección ocular realizada se pudo deducir que, el autor o autores del robo penetraron en el edificio violentando las cerraduras de varias puertas, valiéndose de un cortafierro y unas tenazas.

El hecho ha sido puesto en conocimiento del señor Juez, no habiéndose podido dar todavía con los ladrones a pesar de las activas gestiones que se han estado haciendo y se hacen.

Notas del Carmel

PERSONALES

Ha sido jubilada por edad, doña Antonia Sánchez Llitas, maestra de Art.

NECROLÓGICA

En la tarde de ayer falleció en esta ciudad la distinguida señora doña Magdalena Nicolau, viuda de D. Gariel Maura.

Baja al sepulcro rodeada de la estimación y el aprecio de cuantos la trataron, que se hacía granear por su bondadoso y afable carácter.

Esta mañana en la Catedral se han celebrado los funerales en sufragio del alma de la finada y seguidamente se efectuó el entierro del cadáver, cuyos actos se han visto concurridísimos, poniéndose de relieve las muchas relaciones con que cuenta la familia de la finada.

Reciba dicha familia y en particular su hijo don Bartolomé Maura, sus hijos políticos el comandante de Ingenieros don Miguel Domenech y don Antonio Roses; sus hermanos políticos el Presidente del Consejo de Ministros don Antonio Maura, el grabador don Bartolomé y el pintor don Francisco; el jefe de telegrafos jubilado don Antonio Vicéns, el escribano don Juan Bestard, el comerciante don José Bauzá y el ingeniero don Miguel Massanet la expresión de nuestro pésame.

DE VIAJE

Procedente de San Hilario y Barcelona, regresó ayer el señor marqués de la Torre, acompañado de su distinguida familia.

Ha salido para Valencia, el secretario de este Gobierno Civil, D. José Roca de Togores.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA

Santos.—Eusebio y Sta. Anastasia.

Cuarenta Horas.—Empiezan en Santa Catalina de Sena consagradas al feliz Tránsito y gloriosa Asunción de María a los Cielos: Exposición a las nueve; a las diez se cantará por la Rda. Comunidad la Misa mayor; por la tarde a las siete y tres cuartos Resario, ejercicio propio de la Asunción de la Sma. Virgen y reserva de S. D. M.

Visita a la Corte de María.—A Ntra. Señera de Belén en el Santo Hospital.

GACETILLAS

—Cines. Ayer se estrenaron en el Lírico los dos últimos episodios de la película de series «El barón misterio» siendo muy celebrados por el público.

Hoy se repetirán dichos episodios y se proyectarán nuevas películas.

En el Balear se proyectó anoche un escogido programa de cine.

Hay en sesión popular se proyectarán los episodios 5.º y 6.º de «El barón misterio».

—Música. Programa de las piezas que ejecutará la Banda «Mallorquina» en el paseo del Borne esta noche de 8 y media a 10 y media. 1.º «Aires de Terra», paso doble, M. Fernández; 2.º «Danza Sagrada», F. Real; 3.º «Molinos de Vientos», Fantasía, P. Luna; 4.º «Fiestas Reales», Pavane, Yuts; 5.º «El Chico Andaluz», Paseo doble, A. Nadal.

—Fiesta callejera. Para los días 14 y 15 se anuncia en el caserío de Son Serra grandes fiestas callejeras con el siguiente programa: Día 14 verbena con música por la Banda Aldeana, día 15 a las once la mañana carreras de hombres, a las cuatro de la tarde carreras de bicicletas, en esta carrera solo podrán tomar parte los de esta localidad; a las seis de la tarde carreras de cintas.

Por la noche habrá música y fuegos artificiales.

—Para los envíos, transportes, encargos a domicilio, paquetes postales y acarreos, los confie a LA BALEAR, de Mariano Portas, Galera 11 y Milagro 6 y 6 bis. Servicio rápido y económico.

PARA ILUMINACIONES

Faroles de distintas y elegantes formas y diferentes tamaños para la iluminación de góndolas, jardines y toda clase de festejos.

Precios desde 0'25 en adelante.

De venta en la Librería TOUS, plaza de Cort

Más telegramas La guerra europea

Los aviadores franco-ingleses

Madrid 12 (2 t.)

París.—Los aviadores franco-ingleses cooperan grandemente en las operaciones del frente de batalla, bombardeando los principales centros enemigos, trenes, estaciones y depósitos; las explosiones causan grandes bajas a los almacenes; ametrallando sus tropas a escasa altura.

En la estación de Carbruge, que fué bombardeada por los aviadores, se originó una formidable explosión.

Los aviadores, en la ida y en la vuelta, tuvieron que combatir con los aviones alemanes.

La ofensiva aliada

París.—La jornada de ayer se caracterizó por la resistencia de la artillería enemiga.

Reforzada nuestra mayor actividad y precisión, nuestras posiciones se han sostenido en todas partes.

Avanzamos en algunos puntos, especialmente en Compiengue cogiendo mucho material.

Génesis en libertad

Stockolmo.—Gracias a las gestiones de los representantes sovietes en Moscú, han sido puestos en libertad los Cónsules de Francia e Inglaterra, detenidos hace poco días.

Poincaré y Clemenceau visitan el frente.

París.—El Presidente de la República y el señor Clemenceau, acompañados del Ministro de Hacienda, Mr. Koltz, han recorrido el frente, visitando las poblaciones reconquistadas, el señor Clemenceau a revista de las tropas; de primera línea, presenciando el ataque de la región de Roye, por las tropas. Igual hizo Mr. Poincaré.

Visita de Poincaré

Madrid 12 (10'15 m.)

París.—M. Poincaré ha visitado el 7 de Agosto Boulogne y Calais, viendo las casas perjudicadas por el último raid.

También visitó a las víctimas en el hospital.

Representantes aliados detenidos

París.—Dicen de Setokolmo que los representantes aliados fueron detenidos por los bolcheviques en Moscú el lunes último.

Destrucción de Montdidier

París.—Montdidier no existe, puesto que los alemanes antes de abandonar la población la destruyeron completamente.

El Embajador de España en París

París.—La Prensa de París se felicita por el nombramiento del nuevo Embajador de España en aquella capital, señor Quiñones de León, gran amigo del Rey de España y con motivo de este nombramiento se estrecharán más aun las relaciones entre ambos países.

Los éxitos de los aliados

París.—La Prensa alemana admite ya el éxito de los aliados.

La Gaceta de Colonia dice que los lamentables sucesos ocurridos en el frente, no son claros.

Los otros periódicos hablan de la derrota, atribuyéndola al estado moral de las tropas del Príncipe Ruprecht.

Los alemanes en Rusia

Berna.—Dícese que al alto mando alemán enviará miles de oficiales a Rusia, para dirigir las tropas bolcheviques anunciando el mando alemán la dirección de las operaciones contra la Entente.

Aviones sobre Viena

Viena.—Mientras el Emperador revisaba las tropas en el Valle Lugano, aparecieron cuatro aparatos enemigos, siendo cañoneados, desapareciendo; al cabo de poco tiempo volvieron a evolucionar sobre el Emperador, entablándose un combate; uno de los aviones ingleses fué derribado.

El parte inglés

Madrid 13 (11 m.)

El parte inglés dice que se han desarrollado grandes combates fortuinosos en las proximidades de la carretera de Roye.

Al este de Fonquescourt y al margen meridional del Somme avanzamos en nuestras líneas.

Cogimos centenares de prisioneros.

Al Sur del Somme nos apoderamos del pueblo de Foyari después de combates en-

carriadísimos causando grandes bajas al enemigo.

La lucha continúa al este del sector de la derecha de los ingleses.

Las tropas francesas conquistan Lojes. En el resto no hay nada que señalar.

El parte alemán

Dice el parte alemán: La jornada ha sido tranquila entre el Arce y el Avre.

El parte americano

El parte americano dice: A lo largo de Vesle hubo ataques de los alemanes.

En las inmediaciones de Fismes rechazamos al enemigo causándole grandes pérdidas.

El parte francés

Madrid 13 (11 m.)

El parte francés dice que en el Avre y el Oise tomamos el pueblo de Gury. Avanzamos en el Norte de Roye.

En el Sur de Matz Chevincourt y Vesle, rechazamos dos violentos ataques contra nuestras posiciones y de la orilla del Norte de la región de Fismes.

En el resto del frente hay calma. Detalles de un interesante raid italiano

Madrid 13 (11 m.)

Amsterdam.—Comunican de Viena que el Emperador Carlos y von Artz visitaron al Archiduque José en el frente italiano, en la región del Val.

Durante la revista de las tropas, aparecieron varios aeroplanos italianos.

Los cañones antiaéreos defendieron a los aviadores austriacos ascendieron para entablar combate.

Los aviones italianos retrocedieron, pero al poco rato volvieron a aparecer describiendo círculos sobre el lugar en que se hallaba el Emperador, el cual despidió las tropas, permaneciendo allí con su Estado Mayor.

Feliz resultado

Roma.—Según «La Epoca», las gestiones realizadas por la Santa Sede cerca del gobierno turco en favor de Camassel, patriarca de Jerusalén, están a punto de terminar felizmente.

Del raid sobre Viena

Roma.—El Gobierno ha enviado un saludo a los aviadores que tomaron parte en el vuelo sobre Viena.

El raid ha producido en todas partes inmejorable impresión.

El aviador Sarti, obligado a tomar tierra cerca de Viena, con averías en el motor, sábase que incendió el aparato y huyó, siendo hecho prisionero después de grandes pesquisas.

Españoles víctimas del supercañonero

Madrid.—Se han recibido noticias de París, diciendo que una de las bombas del supercañón cayó en un establecimiento que tenía dependencia española, resultando dos barceloneses y un castellonés muertos.

Ecos varios

INCENDIO—BUENA COSECHA

Madrid 12 (10 n.)

Miranda del Ebro.—Continúa ardiendo el Monte Roto, quemándose una cantidad colosal de leña.

En dicha población la cosecha de cereales se presenta enorme.

HUELGA EN JEREZ

Jerez.—Para protestar de la enorme subida de las subsistencias, se han declarado en huelga la mayoría de los gremios.

Se proyecta celebrar un mitin en la Plaza de Toros.

Los trabajadores del campo también han suspendido sus faenas.

INAUGURACIÓN DE UN MONUMENTO

El señor Francos Rodríguez ha marchado a Asturias como delegado del Gobierno en la inauguración en Aviles del monumento a Pedro Menéndez.

Asistirán muchas corporaciones y la Infanta Isabel en nombre de la familia real.

LOS FUNCIONARIOS CIVILES

Esta tarde en la Presidencia se ha vuelto a reunir la junta de funcionarios civiles para seguir la discusión acerca de los cuerpos especiales.

Parece que el reglamento ya está ultimado en sentido general.

CUESTION DE DIALECTO EN VALENCIA

Madrid 13 (11 m.)

Valencia.—La cuestión de la enseñanza del dialecto valenciano en las escuelas municipales ha tomado aspecto esencialmente político.

El Alcalde ha entregado el mando al primer teniente de Alcalde según anunció en la reunión que tuvo con los concejales republicanos.

CONMEMORANDO LO DE AGOSTO

Castellón.—Los obreros han celebrado un mitin para conmemorar la huelga de agosto....

(El resto del telegrama viene tachado por la censura.)

CARPINTEROS EN HUELGA

La Asociación de carpinteros y similares ha acordado declararse hoy en huelga por haber contestado negativamente los patronos a la petición de una peseta de aumento en el jornal.

CONFLICTO SOLUCIONADO

Madrid 13 (11 m.)

Orense.—Al anochecer, se solucionó el conflicto ferroviario.

La Federación de Vigo lo comunicó a los empleados.

Los trenes detenidos en esta estación siguieron el viaje.

En uno de ellos iba el ministro de Hacienda el cual se trasladó antes en automóvil, llegando así sin novedad a Pontevedra, pero no acudió nadie a recibirle por ignorarse la hora de la llegada.

DEPÓSITO DE HARINAS DESCUBIERTO

Castellón.—Se ha descubierto un depósito de harinas.

Los tahoneros anuncian al cierre, habiéndose tomado toda clase de precauciones para incautarse de las existencias de las harinas.

CONCEPCIÓN DEL DEPÓSITO FRANCO A SANTANDEM.

Madrid 13 (11 m.)

La Gaceta de hoy publica un R. D. concediendo el depósito franco a Santander.

LA «GACETA»

En la Gaceta de hoy se publica un Real Decreto nombrando Presidente del Consejo de las Minas de Almadén a D. Pablo García.

Otro fijando en 20 millones de kilos de aceite el que podrá exportarse hasta fines de 1918, además de las autorizaciones concedidas.

Otro declarando inhábiles para la contratación oficial las Bolsas de Madrid y Barcelona los días viernes y sábado de esta semana.

ZARAGOZA SIN PERIÓDICOS

Zaragoza.—Se ha celebrado una reunión de patronos impresores.

Están decididos a no transigir a las exigencias de los obreros.

Hoy tampoco hubo periódicos.

FABRA

Ultimas noticias

Dato a San Sebastián

Madrid 13 (2 t.)

Esta noche marchará el señor Dato a San Sebastián.

García Prieto a Cestona

El señor García Prieto marchó esta mañana a Cestona, encargándose del Ministerio el Subsecretario.

La Junta de Defensa Nacional

En la Presidencia se reunió el señor Maura con la ponencia de la Junta de Defensa Nacional, continuando el estudio de las bases navales.

Mitin en Puertollano

Un telegrama oficial de Puertollano dice que ayer se celebró un mitin para buscar la solución y concordia que resuelva el conflicto minero.

Visita al señor Cambó

La Junta patronal hullera de La Robla visitó al señor Cambó y al señor Ventosa para pedir facilidades para los transportes.

A causa de la mala distribución del material ferroviario existe un depósito de 100.000 toneladas de carbón al que no se puede dar salida.

Reparación de carreteras

La comisión de fuerzas vivas de Murcia ha visitado al Director General de Fomento para pedirle la reparación de carreteras de la provincia y otros auxilios.

Les contestó el Director que del crédito de tres millones para provincias damnificadas, se les dará enseguida lo que les corresponda.

Asuntos de Baleares

El obispo Miralles a Palma

Barcelona 13 (3 m.)

Hoy saldrá para esa el M. I. Sr. D. José Miralles, Obispo de Lérida.—Oliver.